



Mission MARSEILLE
[France]

Pour découvrir toutes nos missions :
www.fidesco.fr

Ange Ephrem IGANZE
Animateur social au Rocher Oasis des cités

Date : 13/10/2025

Nous soutenir :
jesoutiens.fidesco.fr/iganze2025

RAPPORT DE MISSION • N°1



Le cœur ouvert pour tous :



Imaginez un jeune homme de 20 ans, Ange Ephrem Iganze, vivant à Kigali, au Rwanda. Ma vie était simple, pleine de foi, entourée de ma grande famille (nous sommes 10 enfants !) et actif dans le scoutisme. J'avais un travail dans la construction, des projets, des rêves... Mais un jour, une question a commencé à me hanter, un murmure persistant au fond de mon cœur : "Comment puis-je vraiment aider les autres ? Et si ma place était ailleurs ?" C'est là que Fidesco est entré en scène, comme une carte au trésor inattendue. Un an de volontariat, de juillet 2025 à juin 2026. Ce premier rapport n'est que le début de mon histoire. Êtes-vous prêts à la découvrir ?

L'Étrange Formulaire : Quand le Doute Ouvre une Porte

Tout a commencé par un message, un simple formulaire envoyé par une sœur consacrée de la communauté de l'Emmanuel. Elle était responsable des jeunes au Rwanda. Ce formulaire venait de Fidesco. Au début, je n'y ai pas prêté attention. Je connaissais Fidesco, ma mère avait travaillé avec CECYDAR (Fidesco Rwanda), j'avais participé aux activités pour enfant. Pour moi, c'était juste une information.

Mais quelques jours plus tard, la curiosité a été plus forte. J'ai commencé à remplir ce formulaire. Et là, surprise ! Les questions étaient pour quelqu'un qui voulait partir en mission. "Moi, en mission ? Impossible !" J'avais un bon salaire, des projets bien définis. J'ai même arrêté de remplir le formulaire, certain que ce n'était pas pour moi. Mais le destin, parfois, est plus têtu que nous. Qu'allait-il se passer ensuite ?

Le secret du discernement

Une Lumière dans la Nuit

Petit à petit, quelque chose a changé en moi. Une petite voix a commencé à me dire : "Et si c'était là, la vraie joie ? Le sens de ta vie ?" Des idées nouvelles ont commencé à apparaître. Mais une question restait : "Pourquoi partir ? Quelle est la bonne raison ?"

Alors, j'ai décidé de prier. De prier pour comprendre, pour voir si cette mission était vraiment nécessaire pour moi. Mon expérience de scout m'a beaucoup aidé à réfléchir (et je vous raconterai pourquoi dans un prochain rapport, c'est une histoire intéressante !). Après un temps de prière et de réflexion, trois raisons claires sont apparues, comme une lumière dans la nuit : découvrir de nouvelles choses, apprendre une nouvelle culture (les gens, la vie de tous les jours, les langues), et surtout, rendre service aux autres. C'était le début d'une grande aventure.

Le temps du discernement. Écouter la voix intérieure, comprendre les signes, trouver la lumière.

Un Billet pour l'Inconnu

Avant tout cela, j'avais toujours eu l'idée d'aider les jeunes, mais je ne savais pas comment. Je ne savais pas que Dieu avait un plan si précis pour moi ! L'idée d'aider les autres a continué de grandir, grâce à mes activités scoutes et à mon travail.

Après avoir décidé de continuer avec Fidesco, j'ai rempli le formulaire et l'ai envoyé à la sœur. Depuis, mon chemin de discernement commence.



Le Doute Ultime

Une Question qui Dérange

Le chemin n'était pas fini. Pendant ce temps, j'ai eu une question très difficile, une question qui a failli tout arrêter : "Si tu veux aider les autres dans leur pauvreté (financière, spirituelle, relationnelle), quelle est ta propre pauvreté ? Comment peux-tu aider quelqu'un qui a la même pauvreté que toi ?"



Comprendre ses propres faiblesses pour mieux aider les autres. Une révélation ! Cette question m'a vraiment dérangé. J'ai prié, j'ai parlé avec beaucoup de monde pendant une semaine. J'étais presque prêt à dire "non". Mais finalement, j'ai compris : oui, j'avais aussi mes propres "pauvretés", mes faiblesses. Mais ce n'était pas un problème ! Au contraire, c'était une chance de mieux comprendre les autres, de me sentir plus proche d'eux. Après mon "oui" final, Fidesco m'a donné son "oui" aussi. Les préparatifs pour mon départ ont

commencé. Le plus dur était fait, mais le plus excitant restait à venir !

La France

Premiers Pas, Premières Rencontres

Enfin, l'arrivée en France ! J'ai été accueilli par un "tonton" et une "tata" (ce sont les accompagnateurs de mission, comme une famille d'accueil). Nous avons attendu un autre volontaire, puis nous sommes allés au bureau de Fidesco. La coordinatrice de notre mission nous a accueillis chaleureusement. Après avoir installé nos cartes SIM (très important pour rester connecté !).

Ensuite, direction Paray-le-Monial pour une session d'envoi avec d'autres volontaires Fidesco (Nord-Sud). C'était une semaine incroyable ! J'ai rencontré des Français, j'ai appris beaucoup sur la culture française, mais aussi sur la mission et la vie après la mission. Il y avait du temps pour prier, pour apprendre et pour partager. Cette semaine s'est terminée par une messe spéciale, célébrée par Mgr Emmanuel Dassi, le parrain de promotion. Et ce jour-là, Fidesco fêtait ses 45 ans ! Un signe, peut-être ?



Le Rocher : Ma Nouvelle Famille, Ma Nouvelle Mission

L'Amour peut tout



Après, j'ai passé tout l'été à servir aux J2S (Jeunes au Service des Sessions) à Paray-le-Monial avec d'autres volontaires. C'était une expérience fantastique ! J'ai rencontré des jeunes de France et de nombreux autres pays : Taïwan, République Tchèque, Pologne, Nicaragua, Chili, Espagne, Mexique... En tout, des personnes de plus de 18 pays sont passées par les J2S cet été. C'était

un vrai tour du monde en quelques semaines ! Après ce temps intense, j'ai pris une semaine de repos pour explorer et découvrir (mais ça, je vous le raconterai dans le 2ème rapport, c'est une autre histoire !).

Enfin, j'ai rejoint les autres volontaires de l'association "Le Rocher". C'est là que je fais ma mission. Le Rocher agit au cœur des cités, auprès des personnes qui vivent dans la pauvreté et des immigrés. Pendant une semaine de formation, j'ai tout appris sur Le Rocher : ce que nous allons faire, comment nous allons le faire. C'était une semaine intense, avec de la prière, de la formation et des moments pour créer des liens. La semaine s'est terminée par une messe d'envoi de tous les volontaires, Maintenant, je suis prêt. Le vrai travail commence. Mais quels défis m'attendent dans ces quartiers ?



Au cœur du Rocher : une nouvelle famille, une nouvelle mission. L'aventure ne fait que commencer, pleine de promesses et de rencontres.

"Le Rocher" n'est pas qu'un nom ; c'est une philosophie, une manière d'être au monde. Cette association, née en 2001, m'a offert une boussole pour naviguer dans cette nouvelle réalité. Trois piliers guident leur action, et désormais la mienne :

1. Vivre avec : Être présent, tisser des liens d'amitié, partager le quotidien, les joies et les peines. C'est l'art d'être un bon voisin.
2. Agir avec : Croire au pouvoir d'agir de chacun, renforcer l'estime de soi, aider à devenir autonome. C'est donner les moyens de transformer sa propre vie.
3. Rencontrer : Créer du lien, construire des relations vraies, dépasser les peurs et les différences. C'est une fraternité simple qui transforme les cœurs.

Chaque jour passé au Rocher est une leçon, un défi, une opportunité de mettre ces principes en pratique.

La conclusion générale : le cœur ouvert pour tous

Dans ce premier rapport, j'ai essayé de vous raconter un peu mon histoire. Il y a encore beaucoup de choses à découvrir. Dans les prochains rapports, je vous parlerai de ma mission en trois parties :

1. Ma mission se déploie sur trois fronts, comme les facettes d'un même diamant : Professionnel, Culturel et Humain, Spirituel, dont je vous parlerai au prochain rapport. Chaque jour apporte son lot de surprises, de petites victoires et parfois de doutes. Mais c'est précisément dans ces moments que l'on apprend le plus sur soi et sur le monde...
2. Les changements, les difficultés et les réussites."

Je veux finir avec la signification du titre de mon rapport : "Le Cœur Ouvert Pour Tous". Pendant tout ce temps de discernement, mon arrivée en France et le début de ma mission, j'ai toujours été prêt à tous les changements. Au début, j'étais prêt à accepter un "non" de Fidesco ou de Dieu. Après, je ne savais pas avec quel partenaire de Fidesco j'allais travailler, ni dans quelle antenne. Ce n'était pas facile d'accepter tous ces changements. Plusieurs fois, j'ai presque dit "non" ou voulu arrêter. Mais j'ai toujours eu quelqu'un ou quelque chose pour m'encourager à continuer, même si ce n'était pas facile d'avoir confiance. C'est pour toutes ces raisons que j'ai choisi ce titre, car mon cœur était ouvert à tous ces changements.

Ce Titre est bien plus qu'une simple formule ; c'est une promesse que je me fais et que je fais à ceux que je rencontre. Mon discernement est un processus continu, en mouvement constant, s'affinant à chaque échange, à chaque sourire, à chaque difficulté. Arriver en France, dire "oui" à cette mission, c'est accepter de grandir, de changer, de me laisser transformer. C'est le début d'un récit qui, je l'espère, ne s'éteindra pas à la fin de cette

année, mais continuera de briller comme une lumière, éclairant les chemins de ceux qui croiseront ma route.

What's next : !!!!! Découvrir ?? Ce que j'ai vu en 3 mois ? Dans les prochains rapports, on va voir ça. Tu aimes les histoires ? La culture ? Les blagues ? Tout ça c'est la suite !

Premiers jours, semaines, et mois ? Tu veux comprendre tous mes premiers pas ? A la prochaine !

Restez connectés pour la suite ! Vous allez comprendre la mission et pourquoi ! Vous allez voir comment le Seigneur nous réponds et nous guide dans ses appels.

Le coup d'pouce...

Depuis 5 ans, Fidesco accueille des volontaires venant des pays du Sud pour des missions **auprès des populations défavorisées en France** (accueil de personnes handicapées, accompagnement de personnes en situation de précarité, soutien d'œuvres sociales, éducatives...). Pour mener tous ces projets, former les volontaires avant leur départ, pendant leur mission et assurer les coûts de suivi et logistique connexes à ce programme de volontariat, **Fidesco a besoin de vous**.

Je vous propose de soutenir Fidesco par un don ! 66% de votre don est déductible des impôts !*

De nouveau, **un grand MERCI** de participer à ma mission en lisant et partageant mon Rapport de mission !

Pour parrainer Ange Ephrem : jesoutiens.fidesco.fr/iganze2025

Si vous avez des questions concernant votre soutien, rendez-vous sur : www.fidesco.fr/contact.html

* Avec une adresse fiscale en France.

Le coup d'pouce...

Depuis 5 ans Fidesco accueille des volontaires venant des pays du Sud pour des missions **auprès des populations défavorisées en France** (accueil de personnes handicapées, accompagnement de personnes en situation de précarité, soutien d'œuvres sociales, éducatives...). Pour mener tous ces projets, former les volontaires avant leur départ, pendant leur mission et assurer les coûts de suivi et logistique connexes à ce programme de volontariat, **nous avons besoin de vous**.

Je vous propose de soutenir la mission par un don !

De nouveau, **un grand MERCI** de participer à ma mission en lisant et partageant mon Rapport de mission !

Pour faire un don, contactez le responsable de la Communauté de l'Emmanuel au Rwanda : M. Albert KAYIGUMIRE.